

# MÉXICO: México, un país confiable para la inversión.

Durante la primera mitad del año el Gobierno Federal logró cubrir totalmente sus necesidades de financiamiento externo para 2015.

Por Agencia NotiLeón. 17/0815.

Staff GAEAP\*

prospecta

En el Informe Semanal del Vocero de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público correspondiente al día de hoy se señala que en las últimas dos décadas en México se ha logrado construir un país con sólidos fundamentos macroeconómicos. En este sentido, la presente administración ha establecido como política de Estado el mantener la estabilidad económica para lograr un México Próspero. Esta política está basada en los siguientes ejes fundamentales:

**Política fiscal responsable.** Para cumplir con la instrucción del Presidente de la República, Lic. Enrique Peña Nieto, de no proponer nuevos impuestos ni elevar los existentes, así como de mantener una trayectoria decreciente del déficit público, en enero de este año se anunció un ajuste preventivo al gasto público por 124 miles de millones de pesos (mmp), equivalente al 0.7% del PIB. Para 2016, el ajuste necesario se estima en 135 mmp, de acuerdo con lo informado al H. Congreso de la Unión en los Pre Criterios Generales de Política Económica en marzo de este año. Asimismo, se trabaja en el rediseño integral del gasto público, a través de un enfoque de Presupuesto Base Cero.

**Política monetaria autónoma.** La autonomía del Banco de México ha permitido que la inflación se mantenga en niveles estables y que las expectativas se encuentren ancladas al objetivo que el Banco Central ha determinado. Durante los primeros siete meses del año se han observado niveles de inflación en mínimos históricos (2.74% anual).

**Despetrolización de las finanzas públicas y coberturas petroleras.** En los últimos años se ha logrado reducir la dependencia de los ingresos del sector público a los ingresos petroleros.

Además, el esquema de coberturas petroleras contratadas por el Gobierno Mexicano para este año permitirá mantener los ingresos petroleros estimados en la Ley de Ingresos de la Federación.

**Política de deuda pública.** Permite al Gobierno Federal mantener un nivel de endeudamiento público sostenible y diversificado, con una baja exposición al riesgo de la tasa de interés, ya que 83.2% de la deuda interna está contratada a tasa fija y con un plazo promedio de 8.1 años. Asimismo, el 78% de la deuda total del Gobierno Federal está denominada en pesos, lo que reduce el riesgo cambiario.

En este año, México ha logrado colocar deuda en los mercados internacionales a largo y muy largo plazo, obteniendo tasas de interés bajas. Durante la primera mitad del año el Gobierno Federal logró cubrir totalmente sus necesidades de financiamiento externo para 2015.

Así, el Saldo Histórico de los Requerimientos Financieros del Sector Público se ubica en 44.9% del PIB al segundo trimestre de 2015, que se compara favorablemente frente a otras economías. **Sistema bancario sólido.** Que cumple con niveles de capitalización de acuerdo con las mejores prácticas internacionales.

**Altos niveles de reservas internacionales.** Para hacer frente a los efectos de la volatilidad internacional, México cuenta con reservas internacionales por 189.7 mil millones de dólares al 7 de agosto de 2015, aunado a la línea de crédito flexible con el Fondo Monetario Internacional por 66 millones de dólares (mdd), para un total de casi 256 mdd.

Estas condiciones, en conjunto con las perspectivas de desarrollo en el mediano plazo derivadas de la puesta en marcha de la agenda de reformas estructurales, han posicionado a nuestro país como un destino confiable para atraer inversiones de empresas nacionales y extranjeras en los distintos sectores productivos. Por ejemplo, entre las empresas que han anunciado sus planes de inversión en nuestro país en lo que va del año se encuentran:

#### **Inversiones en la industria cervecera.**

El 10 de marzo de 2015 la empresa internacional **Heineken** anunció una inversión en nuestro país por más de 7 mil millones de pesos (mmp), para la construcción de una nueva planta cervecera en el estado de Chihuahua, con la finalidad de abastecer no sólo al mercado interno, sino fundamentalmente, al mercado externo.

**Grupo Modelo** informó el 29 de mayo de 2015, una inversión por 2.8 mmp para la construcción de una fábrica de botes de aluminio dentro de un nuevo complejo industrial cervecero ubicado en el terreno de Hunucmá, Yucatán, donde también construirá una planta cervecera anunciada en enero pasado con una inversión de 2.2 mmp. La suma de ambas inversiones será de 5 mmp.

El 16 de junio de este año, la empresa **Constellation Brands** dio a conocer nuevas inversiones por más de 2 mmd para expandir su planta cervecera y planta embotelladora en Nava, Coahuila. Con esta inversión se espera un impacto positivo en la comunidad, generando oportunidades de trabajos, fomentando el desarrollo de proveedores locales y el desarrollo de infraestructura en el área circundante de Piedras Negras.

Así, en lo que va de 2015, se han anunciado inversiones en la industria cervecera de México, equivalentes a 46 mmp. Éstas permitirán pasar de una producción de 9 mil millones de hectolitros de cerveza en 2014, a más de 12.5 mil millones, esto es un crecimiento anual de 40%.

#### **Inversión en el sector turístico.**

El pasado 9 de abril el **Grupo Vidanta** anunció una inversión superior a 18 mmp para ampliar la infraestructura en distintos destinos turísticos donde este Grupo tiene presencia, con lo cual se incrementará considerablemente la oferta hotelera.

#### **Inversiones en el sector automotriz.**

El pasado 15 de abril **Toyota Motor Company** dio a conocer una inversión por más de mil millones de dólares, con la finalidad de construir una nueva planta para la producción del modelo Toyota Corolla, en Celaya, Guanajuato.

El 17 de abril de 2015, **Ford Motor Company** informó sobre una inversión total de 2.5 mmd en la construcción de una nueva planta para la producción de una nueva generación de motores, la expansión de su planta de

producción de diésel en Chihuahua y una planta de transmisiones en Irapuato, Guanajuato.

El pasado 24 de abril, **Goodyear** dio a conocer la inversión de 550 millones de dólares en una nueva planta para producir neumáticos de alto valor agregado en San Luis Potosí. Con ello se permitirá la producción de más de seis millones de neumáticos en esa entidad, esto es, 30% de la producción nacional de llantas que hubo el año pasado en nuestro país.

Hoy México está posicionado como el séptimo productor y el cuarto exportador de vehículos a nivel mundial, contribuyendo con casi el 4% de la producción global de automóviles. En lo que va de esta administración, se han inaugurado nuevas plantas o realizado anuncios de inversión en el sector automotriz por más de 23.2 mmd.

**Inversión en el sector inmobiliario**  
El 24 de junio de este año, la **Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios** informó que las inversiones que realizarán sus socios durante este sexenio, son históricas y alcanzan más de 18 mmd en proyectos inmobiliarios en todo el país. Este monto es prácticamente la misma inversión realizada por sus asociados durante los últimos 20 años. Esta inversión permitirá la construcción de 279 modernos proyectos inmobiliarios, incluyendo 117 desarrollos de vivienda y 61 centros comerciales. Estas edificaciones representan una extensión de 48 millones de metros cuadrados, en los cuales trabajarán más de 500 mil personas de los sectores financiero, energético, Gobierno, turístico, industrial, telecomunicaciones, educación y salud, entre otros, teniendo una repercusión directa en más de 40 ramas de la economía.

### **Inversiones en el sector agroalimentario.**

**Grupo Bafar** dio a conocer el 17 de julio pasado una inversión para la construcción, en la Piedad-Michoacán, de un nuevo complejo agroindustrial y una central de cogeneración de energía. El nuevo complejo agroindustrial Bafar se desarrollará en una superficie de 30 hectáreas, y sumará una inversión de 650 millones de dólares.

**Cargill México** anunció el 11 de agosto de 2015 su plan de negocios con una inversión superior a los 7 mmd para los años 2015-2018, con una parte dedicada al financiamiento de pequeños productores agropecuarios que integran la cadena de valor de la que es parte la empresa.

### **Conclusión.**

La política económica aplicada en las últimas dos décadas le ha permitido a México alcanzar una estabilidad de las variables macro y consolidarse como un destino de inversión. **La apertura comercial, la disciplina fiscal y monetaria así como la confianza de los inversionistas en nuestro país** han permitido elevar la competitividad de un número importante de sectores de la economía, contribuyendo al desarrollo productivo del país.